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6 月 20 日，学院团工委书记刘鸿彬主持召开学院团学干部调研

座谈会，现纪要如下： 

 
学生会主席 苏新新：团学工作落实到个人，将工作细化。强调

工作责任心的重要性。强调部门与部门之间，部门与各班之间，班级

内部以及部门内部的沟通。增强部门归属感。 

 
副主席 金朝：团学内部纪律有所松懈。需要将工作细化。活动

中同学积极性不高，鼓励大家参与进来。体育赛事较弱，使各训练队

训练常规化，希望有专业老师进行 指导。 

 
副主席 武倩：增强校园文化方面的意识，包括体育方面，文艺

方面，宣传方面。体育方面成立规范的团队组织，训练从日常做起。

增强团学凝聚力，工作默契度不高。 

 



副书记 许兰心：加强各年级团学干部的沟通，沟通过少，存在

断层问题。让个团学干部意识到做学生工作的意义。提高开会效率。 
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副书记 方晓武：团学干部与各班级脱节，活动难以开展。团学

干部认同感不强。出现团员找不到组织的情况。体育方面较弱，注意

训练方法。加强科技创新创业方面。6.元旦晚会形式有所创新。 

 
实践部：宣传方面应从新生抓起，引领新生主动关。提高同学们

的活动参与性。北校活动很多，但很多活动需在南校盖章，希望有所

调整。 

 
新宣部：部门内部管理较乱。注意创新方面的问题。加强与其他

各院各部门的沟通。要提高工作效率。利用已有资源，发掘新的资

源。 

 
民族部：提出少数民族座谈会放在期末进行的不合理性。提出元

旦晚会的少数民族舞蹈可以吸纳自发想学舞蹈的同学的设想。 

 
文艺部：各团学干部人心不齐，责任感缺失。应以多种形式来宣

传活动。 

 
生活部：物资管理方面，各部门应分管物资，并按时上报。在新

生中组织调查学生对各活动的积极性。让同学在活动开展前多了解活

动。 

 
就业指导部：避免活动强制进行。加强各部门之间的联系。加强

就业方面的宣传。 

 



 
 

权益部：增强开展有关学生权益方面的报告会。提议在植小保上

开设权益通告栏，鼓励同学反馈意见。加强部门与老师之间的联系。 

 
学习部：开展专业方面的活动。对于活动的认识不高，效率不

高。很多同学对活动没有认同感，有抵触心理。对于晚自习的检查松

懈，学生自习效率低。早卡活动问题，积极性越来越低。 

体育部:希望各训练队能有专业老师指导，提早安排。越野赛能

有所奖励。器材消耗较严重。 

 
办公室:大一新生刚开学活动过多，会产生抵触情绪。目前发消

息总会出现反映不及时，迟收，漏收等问题，希望每个部有人可以回

复收到。各部发消息的人较混乱，希望能固定下来。提议给新一届部

委做一个简单的 office 培训。 

 
易班：通告，公文不及时，不准确，同学们接收不到相关信息。

易班文具物资富余，应与各部分发。 

 
纪检部：建议新生刚入学时举办联谊，增强其活动认同感。同学

们对体育活动荣誉感不强，希望学院能给予支持。 

 
组织部：强调交流问题。希望学院对相关活动有明确奖惩措施。

团校方面，希望学院能请一些有经验的老师，为大家做引领。从学生

需要方面考虑活动必要性。 

汪书记总结：提出团学干部存在的意义：1.先锋模范作用；2.做
好 

学生本职，抓好学风建设；3.注重团学干部自身的价值引领。内部管  



理体制的问题，需大家发现问题，分析问题，解问题。学生干部投刁 
 
精力不足，吃苦精神欠缺，强调奉献。 
 
提高综合评判能力，处理事务能力，对事情的计划性。要改革创新， 
 
举办具有专业特色的活动。 
 

杨书记总结：工作从细节着手。做学生工作的意义：1.自身素质 

的提高。2.保持正常学习工作的开展进行。3.工作方法：（1）

责任意识，奉献精神，带头作用；（2）完善活动吸引度；（3）多付

出时间作服务；（4）调动一切可调动的积极因素；（5）注意工作思

路，措施，效果问题；（6）内部管理需改进；（7）制度管人，流程

管事，严格执行；（8）原则性和灵活性结合；（9）团学干部分工明

确，形成特色 。4.要求：1抓好学风建设 2 与学院要求紧密结合 

 

参会：杨耀荣、汪振明、苏新新、方晓武、金朝、武倩、许兰

心、王翼飞、邹佩华、周子芳、罗阳、崔华嵬、时少华 
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